

fortifier la nationalité des Canadiens. Il a toujours eu foi dans l'avenir et dans la conservation de cette nationalité. Aussi dans le cours de sa carrière, l'a-t-il souvent exprimé en termes qui trahissaient une conviction profonde. Les paroles suivantes qu'il prononça en 1868, à Outaouais, le jour de notre fête nationale, en donne une grande preuve :

“ Il n'est plus possible de fermer les yeux sur l'importance et les destinées de la nationalité que vous êtes si fiers d'affirmer publiquement aujourd'hui. C'est comme représentant, c'est comme organe de cette nationalité que j'ai été remarqué par l'Angleterre, après les grands labeurs de l'établissement de la Confédération.

“ Notre passé est noble, notre présent est plein d'encouragements, notre avenir sera prospère, si la Providence continue de nous montrer la bonne voie et de nous y guider.

“ Il ne faut pas que les plaintes des alarmistes nous jettent dans l'effroi. Il est malheureusement vrai